

La asociación Sierra Maestra-Euskadi, conformada por cubanas y cubanos residentes en Euskal Herria, celebró una fiesta por sus 10 años de vida en el local social "La morada" de Bilbao, el 23 de junio, y que se hizo coincidir con la comida anual de socias y socios de EUSKADI-CUBA.

konpai

urtea : zbk. 69
18

udazkena
otoño

Asociación Sierra Maestra-Euskadi celebró sus primeros 10 años

Las palabras centrales del acto corrieron a cargo de Bárbara D'Wolf, Milagros Acea y Maylin Vergara, por Sierra Maestra; y de Rubén Pino, Cónsul General de la República de Cuba en Madrid.

Estuvieron presentes otros colectivos, como Askapena, Komite Internazionalistak y la Asamblea de Mujeres de Bizkaia, así como Desembarco del Granma y Acesma-Sierra Maestra, asociaciones también de la emigración cubana, cuyas presidentas Raquel Cadet e Ibis Rodríguez tomaron la palabra, felicitaron a Sierra Maestra e hicieron un llamado a la unidad de acción de la emigración cubana patriótica en defensa de la Revolución y contra el bloqueo de EEUU. La comparsa feminista Mamiki participó en la fiesta de manera entusiasta con su batucada.

Sierra Maestra agradeció a EUSKADI-CUBA y a Cubainformación su pleno apoyo en toda esta andadura.

Konpai



Euskal Herriko emigratio kubatarrak Kubako Konstituzio proiektua eztabaidatu zuen

Konpai.- "Desembarco del Granma" eta "Sierra Maestra Euskadi" Euskal Herrian bizi diren kubatarren elkarteetako kideek, eztabaida egin zuten Kubako Errepublikaren Konstituzio proiektu berriari buruz, Uhartean burutzen ari den herri kontsultaren parte moduan. EUSKADI-CUBA ere gonbidatuta egon zen urriaren 1ean Bilboko Bolunta zentroan burutu zen bileran. Konklusioak (iradokizunak, aldaketak, gehigarriak) Kubara bidali ziren prozesatzeko.



FOTOS: EDUARDO CAMINO



Sentsibilizazioa – Sensibilización

EUSKADI-CUBA participó en Argentina en brigada y encuentro internacional

Erredakzioa
Konpai

Javier Garijo, responsable de Cooperación Internacional de EUSKADI-CUBA, tomó parte, del 13 al 20 de agosto, en un doble evento organizado por la Fundación “Un Mundo Mejor es Posible” de Argentina.

En Córdoba se desarrolló el I. Encuentro Internacional “Un Mundo Mejor es Posible”, en el que Garijo tomó parte en dos mesas de trabajo: en la titulada “El movimiento de solidaridad europeo en apoyo al Centro Oftalmológico Ernesto Che Guevara”, expuso la cooperación triangular que impulsa EUSKADI-CUBA, mediante la que instituciones vascas financian la “Operación Milagro” en Argentina, programa de operaciones gratuitas de la visión realizadas por la cooperación soli-

daria de Cuba; y en la denominada “Análisis de la coyuntura latinoamericana frente al avance de la derecha” expuso la experiencia del proyecto Cubainformación TV, medio creado por EUSKADI-CUBA como herramienta informativa para el Movimiento Internacional de Solidaridad con Cuba.

Posteriormente, tomó parte en la V Brigada médica y cultural Che Guevara, que se celebró en la provincia argentina de Santiago del Estero.

En ambos eventos tomaron parte personalidades emblemáticas, como la doctora Aleida Guevara, hija del Che, activistas de la Solidaridad con Cuba, cooperantes de Cuba, periodistas de medios alternativos como Resumen Latinoamericano o Investig'Action y numerosos militantes de izquierda, como una amplia delegación del MST de Brasil.



FOTO: ANGI S



ARGAZKIA: ANA GIL

‘Kuba ezin da mundua- rengandik isolatu’: Jonathán Quirós Bilbon, erronka ekonomikoaz

Konpai.- Maiatzaren 28an, Bilboko “Zirika” aretoan, Habanako Mundu Ekonomiaren Ikerketa Zentroko (CIEM) Jonathán Quirós ikertzaileak, “Kuba: ekonomia, ¿norantza?” izena zuen hitzaldi bat eman zuen. Ekonomia kubatarren egoera konplexuaz aritu zen, AEBren Irlarekiko duen blokeo ekonomikoaren jarraipenak, Latinoamerikako errealtate asaldatuak eta bizi dugun mundu-krisi sakonak markaturiko testuinguruan. Miguel Díaz-Canel buru den Uharteko botere exekutibo berriaren erronka ekonomikoetaz ere mintzatu zen. Ekitaldia, Bakea eta Duintasuna/Paz con Dignidad elkarteak, EUSKADI-CUBAK, Komite Internazionalista taldeak eta Askapenak antolatu zuten.

Zer gertatzen ari da Venezuelan? Arrasaten, Iruñean eta Durangon

Irailaren 19, 20 eta 21an, Arrasaten, Iruñean eta Durangon, Venezuelako egoerari buruzko hitzaldiak antolatu zuen EUSKADI-CUBAK eta beste 27 taldek osatzen duten “Venezuela aurrera” plataformak. Venezuelako hizlariak Pasqualina Curcio ekonomialaria, Asamblea Nacional erakundeko kidea den Ilenia Medina eta Olga Álvarez abokatu konstituzionalista izan ziren.

Konpai

Tadeo Tapanesek eta Lázaro Oramasek Kubako egoera politikoa errepatatu zuten Madrilén

Konpai.- Apirilaren 25ean, Madrilgo ACP Estrella Roja-ren aretoan, EUSKADI-CUBAKO Lázaro Oramas eta Tadeo Tápanes elkartekideek, “Actualidad en Cuba” (Gaurkotasuna Kuban) izendaturiko hitzaldi-hizketaldia eskaini zuten, non Miguel Díaz-Canel presidentea hautatu eta ondorengo egoera politikoz hitz egin zuten. Ekitaldian Cubainformación TV telebistaren ikus-entzuzko lana aurkeztu zen, batez ere manipulazio mediatiakoaren inguruan aritzen den “Lecciones de manipulación” (manipulazio lezioak) sekzioa. “¡Ya es hora! Rompamos el BloqueocontraCuba!” (Bada ordua! Hautsi dezagun Kubaren aurkako blokeoa!) kanpainiak antolatu zuten.



ARGAZKIA: ANA GIL

“Ellas no temen”: margolaritza kubatarra Hika Ateneon egon zen

EUSKADI-CUBA eta Sierra Maestra elkarten laguntzarekin, Raúl Escobar Delgado artista bisual kubatarren “Ellas no temen” (“Beraiek ez dute beldurrik”) erakusketak antolatu zuen Hika Ateneok, bere Bilboko egoitzan ekainaren 5etik 8ra. “Nire artelana emakumeek matxismoaren aurkako gerran gainditu izan dituzten kate-mailetaz aritzen da” azaldu zion sortzaileak Cubainformación TV-ri elkarrizketan.

Konpai



Exposición “Cuba: Rev Bilbao, Santurtzi, G

Creada por EUSKADI-CUBA, la exposición itinerante “Cuba: Rev”

ció su recorrido en 2018 por diferentes localidades de Bizkaia. Durante la semana del Orgullo LGBTI, en junio, se pudo ver en el restaurante Kasko. En julio estuvo en la txosna de Santurtzi. Del 20 de agosto al 2 de septiembre estuvo en Gal (Mugarra Taberna, Eiger Taberna, Alai Taberna y en la sede del Centro Cuba). El 30 de septiembre se pudo contemplar en Merkatua, cenado en un antiguo mercado de abastos.

La exposición es un tributo al 30 aniversario del Centro Cuba (CENESEX), y su impresionante actividad científica y de manera notable a cambios positivos en las leyes y en la conciencia respecto a la libre orientación sexual y de género y en contra de la violencia de género.

Son 25 lienzos de un metro, a partir de las instantáneas de Durán, Karoly Emerson (ICAP) y Ariel Ley Royero (ACN), a través de Esther Jávega, editora de Cubainformación. Ha colaborado con Fiallos.

La exposición forma parte del proyecto de educación “Cubainformación: redes entre Cuba y Bizkaia para una conciencia de género”, que ha sido apoyado por la Diputación Foral de

Hika Ateneo de Bilbao quedó pequeño para ver “Cubanas, Mujeres en Revolución” y escuchar a D’Capricho

Vitoria-Gasteiz, Sestao, Arrasate, Portugalete, Getxo y Elorrio fueron las localidades vascas en las que se presentó, con un gran éxito de público, la película documental “Cubanas, mujeres en Revolución”, hasta llegar a Bilbao. Allí, el 15 de septiembre, el Hika Ateneo se quedó pequeño para las 120 personas que se acercaron a la actividad organizada por EUSKADI-CUBA, Sierra Maestra-Euskadi y Resumen Latinoamericano. Tras la proyección de “Cubanas...”, su directora María Torrellas dialogó con el público, destacando las intervenciones de cubanas residentes en Europa.

El acto culminó con un concierto del dúo de cantantes cubanas D’Capricho, que interpretaron numerosas canciones en euskara.

El acto se enmarcó en la segunda



edición del evento intercultural “Barrio Adentro”, de la asociación de la emigración cubana Sierra Maestra-Euskadi.

El documental “Cubanas. Mujeres en Revolución” es una producción del me-

dio argentino Resumen Latinoamericano, y ha sido presentada, con gran éxito, en Cuba, Argentina y otros países latinoamericanos.

Konpai

Bilboko San Inazio auzoko jaietan, Uztailaren 26 ospatu zen

Bilboko San Inazio auzoko jaietan, Uztailaren 26 ospatu zen, Kubako Errebeldia Nazionalaren Eguna. Saniko Jai Batzordearen txosnapean, Igdiara Espinosa dantzari kubatarrek, dantza kubatarren inguruko tailer partehartzailea egin zuen, eta emigratuzio kubatarren Sierra Maestra-Euskadi elkarteak edari eta jaki kubatarrek saltzeko txoko bat jarri zuen, non Cubainformacion paperezko edizioa banatu zen. Festa, Orlis Pineda trobadore kubatarren saioarekin bukatu zen. EUSKADI-CUBA elkarteak, antolakunde laguntzaile gisa parte hartu zuen.

Konpai

ALAZAR



“Revolución sexo-diversa”: Galdakao, Portugalete

“Revolución Sexo-Diversa / Kuba: Iraultza sexu-anitza” in-
a.

contemplar en el Casco Viejo de Bilbao, en el bar Ley Seca y

de EUSKADI-CUBA en las fiestas de Galdakao, repartida en cuatro locales de Galdakao Bizirik-IU). Y del 17 de agosto en el centro autogestionado de Portugalete

Nacional de Educación Sexual de sensibilizadora, que ha contribuido a la conciencia social de Cuba en favor del combate de la homofobia, la transfobia y la

as de los fotógrafos cubanos Liam y así como del propio CENESEX y de los autores del tratamiento de las fotos Carlos

on para la transformación social y la comunicación por la diversidad sexual en Galdakao y Bizkaia.



FOTO: MILAGROS ACEA

Bilboko Aste Nagusia: dos exposiciones de EUSKADI-CUBA en Askapeña

El 25 de agosto, durante la Aste Nagusia de Bilbao, EUSKADI-CUBA y Sierra Maestra-Euskadi instalaron un puesto de información sobre sus actividades, en la comparsa internacionalista Askapeña. Además, se pudieron contemplar los paneles informativos de las exposiciones “Cubanas: una revolución dentro de la Revolución” y “Cuba: la isla solidaria”, creaciones de EUSKADI-CUBA.

¡HAZTE SOCIO/A!

Puedes hacerte socio/a de cualquiera de estas formas:

- Enviando este cupón a EUSKADI-CUBA Prim, 43 48006 Bilbao
- Por teléfono: 94-4151107 ó e-mail: medios@euskadicuba.org
- A través de www.euskadicuba.org

Datos personales:
Nombre y apellidos

Dirección:

C.P:

Población: _____

Provincia: _____

Teléfono: _____

E-mail: _____

Opciones de cuota (marcar con una X la opción deseada):

- 25 euros/año (parados-as y estudiantes)
- 50 euros/año
- 100 euros/año
- Otra cantidad voluntaria (_____ euros/año)

EUSKADI-CUBA
Prim, 43 – 48006 Bilbao
Tel.: 94-4151107

Modalidades de pago (marcar con una X la opción deseada)

Domiciliación bancaria: N° Cuenta (20 dígitos)
Entidad _____ Sucursal _____ D.C. _____
N° _____ Cuenta

Ingreso en cuenta de Euskadi Cuba (Caja Laboral)
N° Cuenta: 3035 0134 46 1340030003

Fax: 94-4056617
medios@euskadicuba.org
www.euskadicuba.org

Bloqueo de EEUU paralizó envío de fondos de EUSKADI-CUBA para proyecto cubano en Argentina

Redacción
Konpai

Que existe un bloqueo financiero a las operaciones comerciales con Cuba por parte del Departamento del Tesoro de EEUU, que a su vez vigila y amenaza a la banca internacional, es un hecho conocido.

Algo menos conocido es que esta banca, por miedo a las sanciones de EEUU, se niegue en ocasiones a realizar envío de fondos solidarios a la Isla. Uno de los últimos casos ocurrió en septiembre de 2017, cuando el banco holandés ING se negó a transferir 60.000 euros de la Asociación de Amistad RFA-Cuba (de Alemania) para familias damnificadas por el huracán Irma. Su argumento: el banco no realiza transacciones que tengan "referencia directa o indirecta a ciertos países" [sancionados], como es el caso de Cuba.

Pero lo que, hasta hace bien poco, no había ocurrido es que los bancos se negaran a realizar transferencias destinadas a un proyecto solidario en un tercer país, donde actúa la cooperación médica cubana.

Es lo que le ha ocurrido a EUSKADI-CUBA, en tres ocasiones, durante el presente año 2018.

Primera devolución: Deutsche Bank (Alemania)

El primer incidente ocurrió a finales de enero de este año. EUSKADI-CUBA dio a su banco la orden de transferir 6.800 euros a la Fundación "Un mundo mejor es posible", una ONG de Buenos Aires que coordina, junto al Gobierno de Cuba, varios programas de salud y alfabetización en Argentina. Eran fondos de una subvención otorgada por las Juntas Generales de Gipuzkoa para equipar el Centro Oftalmológico "Ernesto Che Guevara" de Córdoba, donde miles de personas argentinas sin recursos han recuperado la visión gracias a la solidaridad cubana.

Es lo que se conoce como "cooperación triangular" o "cooperación

Norte-Sur-Sur", en la que desde el Norte (en este caso el País Vasco) se colabora económicamente con un programa de cooperación que lleva adelante un país del Sur (Cuba) en otro del Sur (Argentina).

¿Qué ocurrió? Que, cuando la entidad bancaria de EUSKADI-CUBA inició el proceso de transferencia, el banco intermediario Deutsche Bank devolvió los fondos, alegando –sin mayor explicación– causas de "política interna", no sin antes cobrar la correspondiente comisión.

Un empleado de dicho banco alemán, que pidió no ser identificado, indicó a Cubainformación que "existe una lista de países con los que tenemos prohibido negociar, entre ellos Cuba", y que la sola palabra "Cuba", aún en el nombre de una asociación europea, enciende todas las alarmas. "Deutsche Bank no quiere riesgos", señaló. Recordemos que la entidad alemana ya pagó, en 2015, 258 millones de dólares a EEUU por supuesta "violación de sanciones" a países bloqueados. La entidad, además, cotiza en la Bolsa de Nueva York.

Finalmente, en el plazo de dos semanas, EUSKADI-CUBA encontró una segunda entidad bancaria, la italiana Unicredit, con sede en Milán, que sí realizó la operación.

Segunda devolución: Unicredit (Italia)

Sin embargo, el 22 de febrero de 2018, apenas unos días más tarde, el mencionado banco italiano, al parecer advertido por las autoridades de EEUU, se negó a realizar una segunda transferencia para el mismo proyecto.

Eran 3.500 euros procedentes del partido vasco Ezker Anitza-Izquierda Unida, que había decidido apoyar el programa solidario de Cuba en Argentina a través de EUSKADI-CUBA. En esta ocasión, la asociación vasca tardó casi dos meses en encontrar otro banco intermediario: fue el alemán Commerzbank AG, con sede en Frankfurt, quien realizó la operación

el 12 de abril.

Tercera devolución: Commerzbank AG (Alemania)

Pero, exactamente como en la ocasión anterior, alguien "encendió las alarmas" también en esta entidad alemana, porque el 11 de mayo se negó a realizar un siguiente pago de EUSKADI-CUBA a la Fundación argentina "Un mundo mejor es posible": era una nueva subvención, de casi 7.000 euros, de las Juntas Generales de Gipuzkoa.

Hasta mes y medio más tarde (julio de 2018) no fue encontrada una entidad bancaria intermediaria, en este caso Fiare Banca Ética, dispuesta a realizar la transferencia.

Antecedente en 2017: Asociación Italia-Cuba

La misma situación sufrida en 2018 por la asociación vasca EUSKADI-CUBA ya se había producido en 2017, cuando otra asociación que incorpora la palabra "Cuba" en su denominación, la Asociación Nacional Italia-Cuba, trató de transferir fondos a la misma entidad argentina y al mismo proyecto solidario cubano citados, con el mismo problema de interceptación debido a las leyes del bloqueo de EEUU a Cuba.

Paralización de transferencia para compra de sistemas de riego en 2013

Tampoco es la primera vez que EUSKADI-CUBA tiene problemas con sus transferencias bancarias internacionales. En 2013, al tratar de pagar a una empresa de Bulgaria por el suministro de sistemas de riego con destino a Cuba, el banco intermediario inglés Barclays Bank realizó un completo interrogatorio a la entidad emisora: "¿qué tiene que ver [este pago] con Cuba?", "¿hay alguna conexión directa o indirecta con los USA?" y "¿está relacionado directa o indirectamente con 'países prohibidos' (Myamar, Corea del Norte, Irán, Cuba, Siria, Sudán) este pago/transferencia?", fueron algunas

de las preguntas realizadas por escrito.

En aquel caso, tras las explicaciones pertinentes y un importante retraso, se pudo materializar el pago. Hoy dichos equipos apoyan la producción de alimentos en cooperativas de varios municipios de la provincia de Guantánamo.

Multas millonarias de EEUU a la banca internacional

Recordemos que el Departamento del Tesoro de EEUU, a través de la OFAC (Oficina para el Control de Activos Extranjeros), ha impuesto multas gigantescas a bancos europeos por supuesta "violación" del bloqueo financiero a Cuba y a otras naciones. Por ejemplo, una sanción de 9.000 millones de dólares a BNP Paribas, de 1.700 a Commerzbank, de 787 a Credit Agricole o de 536 millones a Credit Suisse.

Una anécdota comparada con el sufrimiento del pueblo cubano

En cualquier caso, según declararon representantes de EUSKADI-CUBA, los gastos y las demoras en la ejecución de proyectos solidarios "son apenas una anécdota frente al impacto brutal del bloqueo de EEUU" en la economía de Cuba, debido a la persecución financiera y comercial a empresas, bancos y gobiernos de todo el mundo.

El bloqueo, según estimaciones de La Habana, ha tenido un coste de más de 125.000 millones de dólares a precios corrientes, más de 800.000 millones si se considera la depreciación del dólar frente al valor del oro.

El bloqueo a Cuba, rechazado ya 26 veces en la Asamblea General de Naciones Unidas, la última vez por 191 votos contra dos, es una violación masiva, sistemática y flagrante de los derechos humanos de más de once millones de cubanos y cubanas.

Es una vergüenza para la Humanidad. Por eso cada día más gente se pregunta: ¿hasta cuándo el bloqueo de EEUU contra el pueblo cubano?

Laguntzaileak:

 **Bizkaia**
foru aldundia
diputación foral

Konpai EUSKADI-CUBA elkartearen aldizkaria da

EUSKADI  **CUBA**

 **GARAPENERAKO** AGENCIA VASCA DE
LANKIDETZAREN COOPERACIÓN PARA
EUSKAL AGENTZIA EL DESARROLLO